

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 103 (1958)
Heft: 9

Buchbesprechung: Bibliographie
Autor: J.A. / Montfort, M.-H.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliographie

Les livres

La charge de la Brigade légère, par Cecil Woodham-Smith. — Robert Laffont éditeur, rue de l'Université 30, Paris.

Ce roman, qui vient de sortir de presse, est fort bien documenté. Il nous révèle entre autres choses, l'incohérence qui présidait, aux environs de 1800, à la formation des cadres de l'Armée britannique. On achetait en effet son brevet, puis chacune de ses promotions, ce qui permettait à l'officier fortuné d'accéder au commandement d'un régiment au détriment d'officiers plus capables.

Dix ans après Waterloo, et malgré les revers et la famine de la campagne de Flandre, le désir de la gloire militaire obsédait encore de nombreux officiers. La fameuse charge de Balaclava, menée lors de la campagne de Crimée par des chefs incompetents et vaniteux se solda par une défaite retentissante. Les quelques pages qui relatent minutieusement cette action inutile et sanglante, mais toute empreinte de bravoure, placent malgré tout cette tentative désespérée dans le cadre des plus belles traditions de la cavalerie.

L'épreuve fut rude, mais elle eut des conséquences lointaines fort heureuses sur l'instruction de l'armée. A ce seul titre, cette charge, qualifiée « d'une des plus grandes folies de l'Histoire », n'aura pas été inutile.

J. Ae.

Der junge Offizier, par Joachim Schröeter. « Wehr und Wissen », Darmstadt.

L'auteur déclare en sa préface : « Cet ouvrage veut enseigner comment la nouvelle armée conçoit le rôle et les devoirs de l'officier ». Il tient sa promesse. On y trouve exposés avec clarté les principes qui doivent régir le nouveau corps des officiers allemands. Un bon nombre surprendront et nous nous demanderons comment la discipline indispensable pourra être conciliée avec les concessions largement faites à l'appréciation individuelle du bien-fondé des ordres. Réaction, sans nul doute, aux doctrines de l'obéissance aveugle qui provoquèrent certains drames dans les guerres passées. Les principes sont posés ; on peut discuter leur opportunité, mais il faut se garder d'oublier que leur valeur dépendra naturellement de l'interprétation qui en sera faite.

Ouvrage au demeurant instructif et vivant, dont l'intérêt principal réside dans l'image qu'il nous donne des efforts de renouvellement tentés par la nouvelle Armée. L'avenir nous dira dans quelle mesure les voies choisies se seront avérées judicieuses.

M.-H. Mft.